
 

 

 

 

 

 

 

第 1905 回例会 

平成 29 年 2 月 13 日(月) 
12:30～ 海南商工会議所 4F 

 

 

１．開会点鐘 

２．ロータリーソング       「我等の生業」 

３．ゲスト紹介    

海南税務署長  内藤 昌彦 様 

４．出席報告 

会員総数 43 名   出席者数 27 名 

出席率 62.79％  前回修正出席率  60.47％ 

 

５．会長スピーチ       会長 上野山 雅也 君 

皆さんこんにちは。寒い日が

続きますがお体の方ご留意願い

たいと存じます。先週は、「オー

クション例会」で沢山の出展並

びに落札、有難うございました。

何かと不慣れな面も多く、今後

の開催にあたっては改善の余地

もあるかと思いますが、もう一

回ぐらい私の年度で開催いたし

たいと思っている次第であります。 

さて、本日は、海南税務署長の内藤様をお招きして

おります。確定申告が迫るお忙しい時期においで頂き

恐縮しております。後程卓話よろしくお願いいたしま

す。前年は、確かお酒にかかわる税金「酒税」につい

てお話お伺いした様に記憶しております。 

お酒つながりで、もう皆様ご存じの方も多いと思い

ますが、お正月のテレビ番組のＢＳ朝日で、吉田類の

「酒場放浪記」という番組がありまして、和歌山特集

ということで、私はビデオを録画していまして、のち

に観たところ、まずＪＲ和歌山駅から始まり、駅前の

中西さん御用達の「多田屋」さんが、撮影されていま

した。そのあと海南駅が映りまして、何処へ行くのか

と思っていましたら、藤白神社を訪問し、吉田宮司と

の熊野古道についてのやりとりがありました。その後、

夜になり何か見慣れたような風景が出てきまして何

とうちの事務所の前の道路が映っていまして、ここら

で悪い予感がよぎったのですが、予感的中「千日」の

看板が全国放送に映ってしまいました。 

他に行くところが、なかったんかいと思うまもなく、

見慣れた店主の顔がアップになりまして私こけてし

まいました。いつもお手伝いに来ているスミちゃんと

いう妙齢の方もほんのり薄化粧？ 家族全員集合。お

客さん見た人ばっかり。「千日」に行かれた方は、ご

存じだと思いますが、ある意味、歴史も存在感もある

お店でありますが、狭くて決して、綺麗なところでは

ありません。女将も上手を言う人柄ではなく、どちら

かと言えばボロクソ言うタイプでして、私や大江さん

なんかは、いつも呼び捨てで呼ばれております。テレ

ビでも、何時ものとおりでして「うちメニュー無いで、

前に並んでいるもん言うて、焼くなり、煮るなりする

よって」という会話でして、さすがの吉田類もタジタ

ジでありました。あとで、よくよく考えますと誰が「千

日」をテレビ局に推薦したんやろか？他の選択肢は、

なかったんやろか等と思う今日この頃です。ついでで

すが、あと記憶では、高野山、湯浅、田辺、新宮と廻

ったみたいですが、どのお店もそれなりにお上品に感

じました。 後に「千日」さんは、素晴らしいお店だ

と思っております。近くですので興味のある方は、ご

招待いたしたいと思います。 

 

６．幹事報告                 幹事 山畑 弥生 君 

○例会臨時変更のお知らせ 
 那智勝浦ＲＣ 2 月 23 日（木）→ 2 月 19 日（日） 

8：00～ 南の国の雪まつり会場 
ポリオプラス募金活動 

        3 月 2 日（木） → 2 月 25 日（土） 
17：30～ 「魚菜」家族親睦会 

 
７．委員会報告 
○国際奉仕委員会      委員長 中西 秀文 君 
 2 月 24 日～27 日まで、彰化東南 RC のメンバー5
名が、来訪します。スケジュールのとおり、ご協力、

参加できる方は、是非、申し出てください。宜しくお

願いします。 
副会長 寺下 卓 君 

フィリピン マンダウエ イース RC のリトさんが、

2 月 11 日、大阪に来たので、会いにいきました。来

月訪問の打合せもしました。リトさんから、海南東

RC の皆さんに「よろしく」とのことです。 

No.1905

ＲＩ会長 会長ジョン・ジャーム  会長 上野山 雅也    幹事 山畑 弥生   ＳＡＡ：大江 久夫 
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８．ゲスト卓話  海南税務署長  内藤 昌彦 様 
波乱が予想される日本経済と

世界経済 

【日本経済】 

足元の景気や物価動向に注

目が集まるが背景では 

・少子高齢化等の構造変化 

・財政健全化が急務 

【世界経済】 

原則に歯止めがかかっているものの、その歩みには

力強さが欠けているか… 

・イベントリスクに対して敏感 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【リーマンショックが投げかけた課題】 

≪アメリカ≫ 

リーマンショック前 

・個人消費など国内需要が拡大、輸入も拡大 

アメリカの経常収支赤字の拡大は他国に対して

黒字にする機会を提供 

リーマンショック後 

・相互に貿易を拡大するよりも輸出を拡大させるこ

とが大切であるという保護主義的な流れが強まる 

≪欧州≫ 

リーマンショック前 

・ユーロの導入に象徴される統合の熱気の下、高い

経済成長 

28カ国に拡大したEUはアメリカに匹敵する経済

圏を構築 

リーマンショック後 

統合色彩が強まることで主権を手放すことに対

し、考え方の相違が顕在化 

↓ 

欧州統合のエネルギーが後退し反対する考えも 

・財政健全化をめぐる EU とギリシャの対立 

・イギリスの EU 離脱問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

≪中国≫ 

安い労働力を活用し世界の工場としての役割 

投資機会を求めて海外から資本が流出し投資主導

で高い成長を実現 

↓ 

過剰供給力が拡大する一方で人件費が急上昇し国

際競争力が低下 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

構造問題について 

・競争力を高めてきた新興国は過剰供給力を抱え輸

出厚力が増加 

結果的に日本からの輸出増加が困難に 

・消費に元気がない 

実質所得の伸び悩み 

・設備投資は回復しているもののベースは非常に 

緩やか 

目前の経営への不安、設備稼働率が上がらない 

構造問題について 

・人口減少、少子高齢化に歯止めがかかっていない

こと 

・社会保障制度に対する不安 

・膨張する財政赤字の問題 

【注目すべき事項】 

◎海外経済・国際社会 

・トランプ大統領誕生で政治、経済の両面で大きな

変革が予想されるアメリカ 

・EU 離脱問題で揺れるイギリス 

・大統領選挙が行われるフランス 

・連邦議会選挙が実施されるドイツ 

・アジアインフラ投資銀行(AIIB)の動向 

・経済発展の著しいインド、ベトナム 

◎海外ビジネス 

・成長著しい越境 EC 市場の動向 

・パリ協定後の環境ビジネス 

・インフラ輸出等 

・フィリピン、ミャンマー、イラン等注目度の高い

国における 新のビジネス動向 

◎産業 

・ICT、ロボット 

・AI(人工知能)など新技術と保険、医療、教育、サ

ービス業等との融和 

・宇宙ビジネス動向 

◎企業経営 

・同一労働、同一賃金の実現に向けた企業の課題に

向けた動向 

・事業継承における課題 



・コーポレートガバナンス 

・電子帳簿保存法改正の影響 

◎少子高齢化 

・待機児童問題 

・子どもの貧困 

・相続、年金問題 

・高齢者の雇用問題 

・介護保険サービス、アクティブシニアの動向 

◎地域社会 

・震災復興、防災関連 

・共生型施設、地域医療ネットワーク 

・人材確保の課題 

トランプ大統領 

【「就任 100 日行動企画」の主な内容】 

◎就任初日に実行 

・環太平洋経済連携協定(TPP)からの撤退を表明 

・北米自由貿易協定(NAFTA)の再交渉、もしくは脱退

を表明 

・中国を為替操作国に認定するように指示 

・不公平貿易の洗い出しを支持 

・シェールオイルや天然ガスなどのエネルギー規制 

・国連の温暖化対策への資金拠出取りやめ 

【「就任 100 日行動計画」の主な内容】 

◎就任 100 日で立法措置 

・4%の経済成長に向けて連邦法人税率を 35%から 15%

に引き下げ 

・企業の海外移転を阻止する税制改革 

・民間の投資減税拡大と、今後 10 年で約 1兆ドルの

インフラ投資 

・オバマケアの一部廃止 

・メキシコの資金負担で同国国境に壁を建設 
◎利点と思われる点 

1.経済成長と財政出動による景気刺激 
2.税制改革 
3.地政学 

◎欠点と思われる点 
1.世界貿易 
2.金融政策、インフレ、長期金利 
3.米ドル 
4.新興国貿易 
5.欧州 

◎2017 年ドル/円のポイント 
1.アメリカの長期金利 
2.行き過ぎたドル高 
3.アメリカの長期金利保護主義 

 
９．閉会点鐘 
 

次回例会 

   第 1906 回  平成 29 年 2 月 20 日(月) 

12:30～ 海南商工会議所 4F 
ゲスト卓話  臨床心理士 島田 ゆか 様 

 

 

 

 

 
岸  友子 君  内藤署長様 本日は卓話ありが

とうございます。 
深谷 政男 君  内藤署長様 本日は卓話、宜し

くお願い致します。 
山名 正一 君  内藤署長様 ようこそお越し下

さいました。本日、宜しくお願

い致します。 
上野山 雅也 君 内藤署長様 お忙しいところ、

卓話ありがとうございます。 
山畑 弥生 君        〃 
大江 久夫 君        〃 
魚谷 幸司 君  野球部、5 月 20 日又は 21 日、

甲子園の予定です。 
 
 

 

 

 

ユネスコ水教育研究所の奨学金 

申請受付中 
ロータリー財団とユネ

スコ水教育研究所は、オラ

ンダ、デルフトにある同研

究所キャンパスで学ぶた

めの大学院レベルの奨学

金 10 口を提供しています。

この奨学金の目的は、開発

途上地域における水・衛生問題の解決策を探り、そ

れに取り組むことのできる専門家を育成すること

です。また、この奨学金を通じてロータリー会員と

水・衛生分野の専門家との長期的関係を築くことも

目指しています。 

奨学生は、「Urban water and sanitation（都市

の水と衛生）」「Water management（水管理）」「Water 

science and engineering（水科学とエンジニアリ

ング）」のいずれかの修士課程で学びます。申請締

切日は 6 月 15 日です。詳しくは申請ツールキット

と授与と受諾の条件をご参照ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



ロータリーの歴史 
 

「ロータリーが私たちにとって何を意味す

るにせよ、世界は、その業績によってロ

ータリーを知るのです」― ポール・ハリス 
 

ロータリーは、ある一人の

アメリカ人のビジョンによ

って始まりました。その人の

名前は、ポール･ハリス。シ

カゴで弁護士として働いて

いたハリスが、世界初のロー

タリークラブ（シカゴ・ロー

タリークラブ）を設立したの

は、1905 年 2 月 23 日のことです。ハリスは、多様

な職業を持つ人びとが集まり、アイデアを交わし、

生涯にわたる友情を培うことのできる場として、ロ

ータリーを設立しました。「ロータリー」という名

は、当時、各メンバーの職場を持ちまわりでミーテ

ィング場所としていたことに由来します。ハリスの

ビジョンから始まったロータリーは、現在 120 万人

の会員を擁する組織へと発展しました。 

 

ロータリーのコミットメント 
「ロータリアン」と呼ばれるロータリー会員はこ

れまで、単なる歴史の傍観者としてではなく、歴史

の一部となって活躍してきました。ロータリーには、

創設時から現在まで変わらない、3 つの特徴があり

ます。 

まずは、ロータリーの「国際性」です。創設後わ

ずか 16 年の間に、ロータリークラブは 6 大陸へと

広がりました。日本では 1920 年（大正 9 年）に初

のロータリークラブ（東京ロータリークラブ）が設

立されています。今日私たちは、さまざまな方法で

世界が直面する諸問題に応えるために、グローバル

に活動しています。 

2 つ目の特徴は「粘り強さ」です。第二次世界大

戦中、ドイツ、オーストリア、イタリア、スペイン、

日本のロータリークラブは、ロータリーからの脱退

を余儀なくされました。しかし、これらの国々のロ

ータリアンは、リスクを承知で非公式にミーティン

グを続けました。戦後、ロータリーに復帰したこれ

らのクラブは、ロータリーのみならず、国の再建に

おいても大きな役割を果たしました。 

後に、「奉仕へのコミットメント」です。1979

年、ロータリーは、フィリピンで 600 万人の子ども

たちにポリオの予防接種を行うプロジェクトを開

始し、これが世界的なポリオ撲滅活動のきっかけと

なりました。野生ポリオウィルスが存在する国（ポ

リオ常在国）の数は、1988 年の 125 カ国から、2012

年には 3 カ国にまで減少しました。これはまさに、

ロータリーによる奉仕へのコミットメントを裏付

けるものです。 

ロータリーの標語 その由来 
 

超我の奉仕 
（Service Above Self） 

 

もよく奉仕する者、 も多く報いられる 
（One Profits Most Who Serves Best） 

 

ロータリーで頻繁に引用されるこれらの標語の

由来をご存知ですか？ 

”He Profits Most Who Serves Best” がロータ

リーの標語として承認されたのは、1911 年、ポート

ランド（オレゴン州）で全米ロータリークラブ連合

会の第 2回大会が開かれたときのこと。その原型と

なったのは、ロータリアン、アーサー・フレデリッ

ク・シェルドンが前年のシカゴ大会で述べた、次の

一節でした。 

「他者に対する正しい経営の科学のみが引き合

うのだ。経営とは人間的な奉仕の科学である。その

仲間に もよく奉仕する者が も多く報いられる」 

（only the science of right conduct toward others 

pays. Business is the science of human services. 

He profits most who serves his fellows best.） 

また、「超我の奉仕」の標語が生まれるきっかけ

となったのもポートランド大会でした。大会中にコ

ロンビア川で

の小旅行に出

かけた際、ミ

ネアポリス・

ロータリーク

ラブ（ミネソ

タ州）会長の

B. フ ラ ン

ク・コリンズは、シアトル（ワシントン州）のロー

タリアン、J.E. ピンカムと正しいクラブ結成につ

いて話をし、自らのクラブで採用している 

“Service, Not Self”（無私の奉仕）という考えを

紹介しました。そのとき、同じ船上にいたポール・

ハリスもこの会話に加わり、大会で講演することを

コリンズに依頼。その結果、"Service, Not Self" は

大きな反響を得ることとなりました。 

時は過ぎて 1950 年、デトロイト（ミシガン州）

でのロータリー国際大会で、“He Profits Most Who 

Serves Best” と “Service Above Self” は、ロ

ータリーの標語として正式に承認されました。さら

に 1989年の規定審議会で、"Service Above Self" が

無私のボランティア精神を もよく表現している

という理由から、ロータリーの第一の標語として採

択されました。 

なお、"He Profits Most Who Serves Best" は、

2004 年規定審議会で "They Profit Most Who Serve 

Best" に変更され、2010 年の審議会で現在の "One 

Profits Most Who Serves Best" に修正されました。 
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